

Una peseta al mes
ANUNCIOS,
remittidos, esquelas, etc., á
precios reducidos.
ADMINISTRACIÓN
Moncada, núm. 13.

EL ESTANDARTE CATÓLICO

SEMANARIO

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar.
LA CORRESPONDENCIA
toda al Director, calle de Buenaire, núm. 8.
No se devuelven los originales.

Diario de Tortosa

Año VIII

Lunes 4 Julio 1898

Núm 2121

APÓSTOLADO DE LA ORACIÓN INTENCION PARA JULIO Los católicos del Ecuador

Oración cotidiana para este mes
Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Ecuador vuelva á ser lo que fué bajo García Moreno, el pueblo del Corazón de Jesús.

Propósito
Rogar por los católicos del Ecuador.

Máxima cristiana
Solo en el cielo hay gustos con pureza, con perpetuidad y con entera satisfacción.

(San Agustín.)

DOS CARTAS

De una carta de «Las Mercedes», distrito de Zamboanga en Mindanao de 9 de Mayo, copiamos lo que sigue:

Pocas noticias sé del último levantamiento; pero he de decir á V. R. que en la Semana Santa última, se levantaron los de Cebú contra España, empezando á saquear las tiendas de los chinos, y á matar castillas y entre ellos en Zambales mataron de cinco á seis frailes. ¡Dios les ilumine! Un Teniente catalán, que estuvo en Cebú el Jueves Santo, me dijo que en este día murieron unos 600 de Cebú (rebeldes), y el General fusiló á unos 15 Principales que les cogió en un Katipunan. Se ve que la masonería lo tenía todo mimado. ¡Veremos si el nuevo Capitán General, será más afortunado que Primo de Rivera! Así sea.

El Sr. Gobernador de Zamboanga pidió á los PP. de la Compañía de Jesús que le ayudasen á reclutar voluntarios. Se le presentaron más de 600, cosa nunca vista ni creída, y quedó muy satisfecho del P. Superior y demás Padres de esta Residencia por los resultados obtenidos. El P. Bitrián tuvo la feliz idea de componer un himno dedicado á los voluntarios Zamboanguenos, y el músico mayor del Regimiento de Zamboanga lo puso en música. Ya se ha cantado á coro en la plaza de Zamboanga ante el General, Autoridades y una gran muchedumbre, gustando mucho á todos. El General pidió luego el canto y las Autoridades felicitaron al Padre

Superior, por su valiente composición.

Continúan todavía los terremotos. No hace mucho que en Borneo ó Molucas se hundió toda una isla con sus habitantes, causando este terremoto miles de víctimas. Así lo escriben desde Joló.

De otra carta de Zamboanga de 12 de Mayo:

«Aquí todo son alarmas por temor á la escuadrilla de los Estados Unidos que anda por estos mares. Nos preparamos para que no toquen tierra, sino es para que les sirva de sepultura. No creo que lo intenten siquiera; á lo más podrán cañonearnos, porque no tenemos poderosa artillería. Esperamos noticias porque estamos incomunicados.»

EL ALMA ESPAÑOLA

A la hora en que esto escribimos se ignora si el gobierno tiene ó no noticia oficial de la batalla librada ayer á las puertas de Santiago de Cuba entre nuestras tropas y el ejército yanqui, auxiliado por los insurrectos. Y como ocurre desde el principio de la guerra, hemos de atenernos á los informes de las agencias extranjeras, que es como si dijéramos de los agentes del enemigo. No hay que decir cuán gran desdicha es esta, ni los perjuicios que trae á nuestro crédito y al honor de las armas españolas; pero conviene que esto se sepa y entienda, para que las gentes no se dejen seducir por los oropeles de los periódicos de mayor circulación de España, los cuales, contra su gusto (queremos llevar hasta tal extremo nuestra condescendencia), parecen muchos días órganos de filibusteros y laborantes, y quizá contra su voluntad (no se nos dirá que nos duelen prendas), están trabajando por el desastre de la paz que apetece el egoísmo, la cobardía y la falta de fe, y que no es la paz santa y honrosa.

Pues bien; aún procediendo de origen sospechoso, las noticias del combate de ayer, en que Santiago fué atacado por mar y tierra y defendido bravamente por nuestros soldados y marinos, ensanchan el alma y son motivo de aliento y confianza para lo porvenir en medio de las desdichas y negruras de lo presente. Aquellos bravos artilleros, que sin desmayo contestan á las arremetidas de la escuadra yanqui, manteniéndola á respetable distancia de la bahía, aquellos incansables soldados, modelo de disciplina y de valentía, que se batían con fuerzas superiores con denuevo heroico; aquel ejército de mar y tierra, cuyas angustias no se sabrán hasta que se acabe la guerra, y que en medio del abandono y de

la escasez resiste hasta morir á las puertas de Santiago, merecen el aplauso entrañable de los buenos y el que no se le regateen medios de combate y de vida, por costosísimos que sean.

Si, ya sabemos que asociaciones y particulares sin entrañas, atentos al propio provecho más que al honor de la patria, tratan de salvar la bolsa y el negocio, y están ingeniándose para sacar el mejor partido de la ruina, que parece inminente.

Ya sabemos que aeechau el momento de cebarse en la carne muerta, como aquellos animalitos cuyas mañas tan perfectamente imitan; pero razón de más para apartar con el pie estas alimañas y poner todo el corazón en aquellos hermanos nuestros que en las Antillas, lo mismo que en Filipinas, están dando ejemplo al mundo de que para la España verdadera, sobre el derecho á la vida, está el derecho al honor y á la verdadera libertad de conciencia.

El alma española, que se crece con el peligro y prefiere la muerte al deshonor, se patentiza y manifiesta en estas jornadas, que quizá no podamos poner en la cuenta de nuestras victorias, pero podemos contarlas entre las gloriosas y memorables de nuestra historia.

El deber y la gloria, en esta vida y en la otra, no están en el éxito, sino en el sacrificio, y más grande es el saber morir que el aplastar por la fuerza del número. Podrá sucumbir Santiago; como podrá sucumbir Manila; pero no sucumbirá la raza española que engendra soldados y marinos como los que á fines del siglo XIX están enseñando á los grandes y á los pequeños, á las potencias y á los otros poderes de la tierra que nos dejan indefensos en esta tremenda hora, que es inmortal el pueblo que lucha por la justicia, por la libertad y por el honor de la bandera con el corazón puesto en Dios.

(El Siglo Futuro)

Tamayo íntimo

Era muy dulce, muy atento, la corrección misma. Sumamente religioso (carlista, según otros; me es igual), era, por consiguiente, humilde.

En su traje, siempre sencillo, vestido de negro. Parecía un curial, ó algo así. Como todos los hombres que viven trabajando, no se ocupaba de su persona. Un pantalón negro, una levita negra, un chaleco negro. Hay que ser ó aristócrata ó vago para tener tiempo de vestirse mucho.

Era muy caritativo. Se echaba un puñado de cuartos al bolsillo cuando salía de su casa y los daba á cuantos pobres le pedían, y se volvía sin un céntimo. Ejercía de católico. Su olla, su misa y su Doña Luisa como dice el refrán antiguo. Su interior, su mujer y sus rezos.

Fué casado dos veces; hizo dichosas á dos mujeres.

La manía de ocultar su nombre ha sido célebre.

Por qué lo ocultó á partir de Lo positivo?

Nadie lo ha sabido nunca. Alguien ha dicho que fué un voto, una mortificación.

No hay nada que atraiga y seduzca más que la gloria personal, esa que tocan y ven los oradores, los cómicos y los autores dramáticos.

Tamayo se propuso ocultar su nombre y renunciar á toda gloria. Se llamó Joaquín Estébanez, é inventó unas cartas muy raras en las que el tal Estébanez rogaba al Sr. D. Manuel Tamayo que le ensayara sus comedias.

Y Tamayo tenía el valor de ir al teatro, ensayar el Drama nuevo como por encargo (yo lo vi), y enojarse cuando se le indicaba que el drama podía ser suyo.

Para esto hace falta ser un carácter. Y Tamayo lo era.

Un poco, un si es no es, mas si es que no es, como dijo el otro, violento de carácter, autoritario, no vanidoso, pero orgulloso.

Son vanidosos los tontos, los que buscan reclamos, y honores, y títulos y cruces, y vanidades humanas. Son orgullosos los que tienen conciencia de su propio valer. El orgulloso tiene la ventaja de que el orgullo le evita tener envidia. Como su inseparable amigo Cañete, tenía el genio vivo, la respuesta pronta, y aquello que creía y sentía sabía defenderlo con entereza y á veces con violencia.

Nos unió siempre buena amistad, pero yo evitaba hablarle de política porque en oyendo hablar de democracia soltaba.

¡Pillería! ¡Ateísmo! ¡Negación de toda vida española.

Y al verme soltar la carcajada se irritaba más, exclamando:

—Ya sé que ya usted á atacar á los neos. ¡Pues haga usted cuenta que lo soy, y no me dirá nada!

¡Qué le había yo de decir, si le quería y respetaba tanto!

Paris le seducía, le encantaba....

Sus ahorros se los gastaba en ir allí y en encontrarlo todo superior á todo lo del mundo.

Peró comparaba. Y ese es el mal, la eterna equivocación de los españoles que viajan.

En el extranjero se complacen en comparar y en encontrar muy malo todo lo de España.

No es eso. Hay que ver y admirar sin comparar, porque entonces resulta uno mal patriota.

—Cada uno es cada uno, y naide es mejor que naide, le decía yo.

—Sí, señor, pero es que aquello no...

Y para detenerle en sus ímpetus de entusiasmo le decía:

—Allí son creyentes y aquí son volterrianos.

Y D. Manuel, alma de niño, se entregaba en seguida.

Como autor dramático, se retiró y se aisló cuando sus *Hombrés de bien* no gustaron.

—¿Y qué prueba eso? le decía yo paseando muy lejos de Madrid. Las obras no son para hoy, son para mañana. Acuérdesse usted del pateo del *Sí de las niñas*...

Tamayo guardó rencor al público. Hizo bien, pero nos privó de obras que sin duda alguna deja en cartera.

Su carácter queda descrito en la nota que figura al pie de su esquela mortuoria:

«Por disposición testamentaria, no se admiten coronas».

¡Eso es grande, porque es humilde, porque es cristiano!

EUSEBIO BLASCO.

(Blanco y Negro).

DE CUBA

Un combate

Madrid, 3, 9:20 m.

Despachos de New York comunican extensos pormenores del combate librado en Santiago de Cuba sobre todo lo referente á distribución y colocación de las tropas yanquis.

Dicen que las tropas yanquis, pasando el río Guamo, formaron una extensa línea de combate de cerca de 15 kilómetros de longitud, siguiendo la línea de dicho río hasta las alturas donde tenían establecidas sus trincheras los españoles.

Sus fuerzas las dividió el general Shafter en tres divisiones: las de los generales Leawton, Wesley y Pirw.

Las dos primeras, compuestas de infantería, caballería ligera y alguna artillería, avanzaron sobre el Caney, al Noroeste de Santiago y la que mandaba Pirw, con el grueso de la artillería, avanzó sobre Aguadores, bajo la protección de los fuegos de la escuadra Schley, intentando ponerse á distancia conveniente para atacar el Morro por el Este, mientras los cañones de Sampson atacaban la Socapa y la Estrella.

Calixto García, con sus fuerzas de rebeldes, atacaba al mismo tiempo el Caney por el Sudeste y otra división del ejército norteamericano, procedente de Juragua y Sevilla se dirigió rápidamente sobre Santiago.

Las tropas españolas ocupaban una extensión grandísima y formaban varias líneas sólidas y escalonadas desde la costa hasta las trincheras del Norte de Santiago.

Desde el principio las escuadras española y yanqui tomaron parte en la acción la primera dirigió sus

fuegos sobre las líneas norteamericanas, mientras la segunda enviaba sus proyectiles más gruesos sobre las nuevas baterías continuadas en Aguadere.

El general Shafter, colocado en el frente de batalla á la cabeza de sus tropas, rompió el fuego con dos baterías de Artillería de montaña sobre el Caney.

Los españoles defendieron con encarnizamiento sus posiciones y el rápido y certero fuego de sus Mausers causó inmensas bajas al enemigo.

Este luchó con brío y conquistaron el terreno palmo á palmo, habiendo momentos en que se luchó cuerpo á cuerpo.

Los despachos añaden que al fin los yanquis consiguieron, apoyados por la artillería, apoderarse de las defensas avanzadas, obligando á los españoles á replegarse en el Caney.

Mientras tanto la división del general Leawton marchaba sobre Aguadere.

Ayer el combate fué refidísimo tanto por mar como por tierra, y fué donde los norteamericanos experimentaron más bajas.

Estas noticias están conformes con los despachos oficiales y amplian los informes particulares de ayer y esta madrugada.

Telegramas de París, con referencia á noticias de Washington, dicen que los yanquis sufrieron numerosas bajas y que al pasar las avanzadas encontraron alambrados de ocho pies de altura que imposibilitaron su avance.

Añaden que los españoles empleaban pólvora sin humo, dificultando por este medio la puntería de los norteamericanos, cuyos cañones le vantaban densa humerada.

También dicen estos despachos que el general Pando, al frente de 6.000 hombres, logró entrar en Santiago de Cuba.

Madrid, 3, 10'40 m. Washington, 2. — El general Shafter ha telegrafado al secretario de Guerra diciendo que teme haber dado en sus primeros partes un número inferior al de las pérdidas sufridas por las tropas norteamericanas.

Añade que las bajas pueden calcularse en mil, por más que lo espeso de los materiales impide hacer un cálculo exacto y recoger con la prontitud debida los heridos y cadáveres que resultaron del combate.

Este telegrama ha causado penosa impresión en esta capital.

Madrid, 3, 12'15 t. La opinión pública está excitadísima con motivo de las tristes noticias que el telégrafo va comunicando sobre el combate librado en Santiago de Cuba.

En la calle de Alcalá y en la acera de la Puerta del Sol, entre la citada calle y la de la Montera, un público numeroso comenta los despachos recibidos de Cuba.

Los militares de la Peña se muestran en extremo disgustados de los telegramas que han llegado hasta ahora.

Son muchas las versiones que circulan y grandes las censuras que se dirigen al Gobierno.

La opinión general entiende que el Gobierno no ha debido dar lugar á un combate en que el enemigo reunió fuerzas infinitamente superiores en número á las nuestras.

Estas imprevisiones, dicen, nos cuestan carísimas.

Antes de que los yanquis atacaran á Santiago debían haber llegado los refuerzos á aquella capital.

El no haberlo hecho así es causa de una catástrofe gloriosa, pero terrible.

Hay profundo disgusto.

A los militares hemos oído afirmar que el combate de Santiago es una página brillante para nuestro ejército, pero un mal profundo para la patria.

Cuando con insistencia el rumor de que en los telegramas recibidos por el Gobierno se comunican noticias gaavisimas.

Se dice, y solo á título de información y como rumor lo telegrafamos, que en el combate de Santiago murió gloriosamente el coronel Sr. Vara del Rey.

Añádese que los dos ayudantes del general Linares cayeron muertos sobre el campo de batalla y que el bizarro coronel Ordóñez ha recibido varias y graves heridas en este combate.

Como se dice que estas noticias han sido comunicadas al Gobierno y este, por su parte, guarda reserva, la ansiedad es grandísima y la mayoría de las gentes opina que sean adversas ó favorables las noticias oficiales, el Gobierno debe darlas á la publicidad.

Uno contra ciento Madrid, 3, 12'45 t.

Ha sido leído con verdadera fruición un despacho que publica El País dando cuenta de un rasgo heroico realizado por un valiente soldado español en el último combate de Santiago de Cuba.

Dice el despacho que desde una trinchera varios soldados españoles hacían nutrido fuego contra dos compañías enemigas.

La ventajosa posición que aquellos bravos ocupaban hizo que el jefe de la fuerza yanqui redoblar sus esfuerzos para apoderarse de la trinchera.

El fuego era nutridísimo. Aquel puñado de valientes empezó á ceder ante la resistencia del enemigo y ante las sensibles bajas que experimentaban.

Entonces procedieron á retirar sus heridos y más tarde emprendieron una retirada en orden.

Sólo un soldado quedó en la trinchera.

Las dos compañías norteamericanas avanzaron haciendo fuego; pero el valiente soldado español, firme en su posición, continuó el fuego teniendo á raya á los invasores.

Una descarga cerrada de los yanquis dió en tierra con el héroe español, cuyo cuerpo desangraba por numerosas heridas. Aun así tuvo aliento para incorporarse y arrojar al aire su sombrero, donde brillaba la escarabela de los colores nacionales, gritando ¡Viva España!

A este grito sublime contestó otro del jefe de la fuerza enemiga, que decía: ¡25 dollars al que me traiga á ese valiente!

Los yanquis avanzaron resueltamente sobre las trincheras para apoderarse del bravo español; pero mientras tanto nuestros soldados se habían rehecho y, despreciando el peligro, volvieron á la trinchera y se llevaron el cuerpo inanimado de su heroico compañero, que durante veinte minutos había luchado solo contra un enemigo numeroso.

Pidiendo socorros Madrid, 3, 1 t.

Un telegrama de Washington participa que Shafter ha telegra-

do nuevamente pidiendo con toda urgencia personal y material sanitario y confirmando que las bajas experimentadas por su ejército son numerosísimas.

Los rigores del clima hacen que el estado de los heridos se agrave. El calor es sofocante y se impone gran higiene y auxilios eficaces para atender á los heridos.

Tan pronto se recibió este nuevo telegrama de Shafter, se reunieron los jefes del cuerpo sanitario y se dispuso el inmediato envío de 50 médicos con material sanitario, así como el envío de dos buques hospitales.

Estas noticias han producido penosísima impresión, pues los yanquis no esperaban la tenaz resistencia que ofrecen las tropas españolas.

Otro combate Madrid, 3, 1'30 t.

Un despacho de Washington asegura que en Casa Blanca se ha recibido un telegrama de Siboney fechado ayer al mediodía, en el que se dice que las tropas norteamericanas han roto nuevamente el fuego contra las españolas.

No se comunican más detalles en este despacho; pero se asegura que en esta nueva acción los norteamericanos han tenido más bajas que en la del día primero.

El Gobierno no teme Madrid, 3, 2'10 t.

Un personaje que está al tanto de lo que el Gobierno piensa y quiere, decía hoy en un círculo político que los gobernantes no sienten inquietud ante la posibilidad de que se altere el orden público.

Reconoce el Gobierno que hay malestar en la opinión pública; pero le consta que no se trabaja para provocar alteraciones ni se tramam complots.

Bombardeo de Manzanillo Madrid, 3, 3'35 t.

El Heraldo de Madrid ha recibido un telegrama de su corresponsal en la Habana dando cuenta de importantes sucesos ocurridos en la isla de Cuba.

Dice que la escuadra norteamericana ha bombardeado á Manzanillo y que se ha operado un desembarco.

La guarnición hizo una brillante y heroica defensa, efectuando una salida y rechazando á las fuerzas enemigas. Aguantó nutrido fuego de cañón procedente de los buques enemigos.

El combate duró algunas horas, retirándose los barcos yanquis.

Algunas casas de Manzanillo fueron incendiadas.

Las fuerzas españolas no tuvieron ningún muerto y sólo algunos heridos de escasa consideración.

Las tropas de desembarco tuvieron en tierra un contraataque, un artillero, un comandante y dos soldados muertos y bastantes heridos.

En la población cayeron cuarenta granadas, de las cuales explotaron diecinueve.

Muchas casas, además de las incendiadas, han sufrido bastante por el bombardeo.

Se elogia mucho el valor con que han defendido la plaza los soldados que la guarnecen.

Desembarco en Sancti Spiritus Madrid, 3, 4 t.

El Heraldo ha recibido otro despacho del mismo corresponsal, diciendo que los norteamericanos han

verificado un desembarco en Sancti Spiritus, siendo protegida la operación por los fuegos de los buques de la guerra.

Estos eran tres, y las granadas que disparaban iban dirigidas principalmente al sitio donde se hallaban los defensores.

Una división de fuerzas enemigas avanza hacia el interior.

Buenas rectificaciones! Madrid, 3, 4'20 t.

En vista de la alarma que ha producido en los centros militares las noticias que han circulado referentes á la muerte del general Vara de Rey, del coronel de artillería señor Ordóñez y de los ayudantes del coronel Linares, el Gobierno se ha visto precisado á calmar esa alarma dando á conocer lo que hay de cierto respecto del particular.

Desgraciadamente parece ser cierto que el coronel Vara del Rey y los ayudantes del general Linares han hallado gloriosa muerte en el combate.

En cuanto al bizarro coronel Ordóñez, ha resultado gravemente herido.

BARATORIA VERDAD EN LA SOMBRERERÍA LA ECONOMICA DE ANTONIO DELSORS Ciudad, 3, TORTOSA

El dueño de este establecimiento, ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confortables, lo mismo que un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visitad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de compesturas. No equivocarse. CIUDAD, 3, TORTOSA

Papelaría Librería Centro de Suscripciones JOSÉ M. BERNIS Puente de Piedra 1 San Roque 2

Dentro breves días se abrirá al público este nuevo establecimiento montado á la altura de los mejores de Barcelona.

LA PRENSA DE MADRID 3 Julio 98.

El Imparcial insiste en sus fuertes censuras por el hecho de haber regresado á la Península los destruyers y dice que la culpa de nuestros principales desastres reside en la torpeza con que se utilizan los elementos, en la imprevisión y en el error que desgraciadamente asoman donde el Gobierno pone su mano trémula y desconcertada por los fracasos.

En otro artículo dedicado á examinar la angustiosa situación de España pregunta:

¿Es verosímil que haya en el mundo un pueblo más desdichado que el pueblo español?

No le basta tener que luchar con insurrecciones terribles, y con una potencia formidable por sus egotismos y por la codicia que en su alma alienta de apoderarse de las colonias americanas del viejo continente, si no que además encontramos en nuestro mismo campo mayores y terribles dificultades.

El Liberal dice que se rendirá Santiago, no á los sitiadores, sino al tristísimo desamparo en que los poderes dejan á sus defensores.

Capitulará Manila—añade—vendrá la catástrofe total, deseada por algunos políticos españoles; pero no será la culpa de los soldados, héroes y mártires que constituyen lo único digno; bueno y sano de esta desgraciada nación.

El ejército sabe vencer; la culpa es del Gobierno que le priva de los auxilios y de los recursos indispensables á los combatientes.

Heraldo de Madrid en su edición de la mañana califica el colega de gloria esteril las últimas acciones; por que no se han batido los españoles en condiciones de igualdad.

¿Por qué—pregunta—se les ha expuesto á morir sin provecho?

¿Llegará á tiempo el coronel Escario para aumentar las glorias de nuestras armas?

Estamos en visperas de una irremediable derrota y debemos aperecernos á sufrirla con ánimo sereno y con decisión irrevocable de salvar los intereses de la patria.

Así no será estéril la gloria de los que mueren en su defensa.

La Correspondencia de España También en su edición de la mañana se ocupa de la herida recibida por el general Linares por el último combate de Santiago de Cuba.

La adversidad—dice—parece elegir sus mejores víctimas. Honrémoslos sintiéndonos orgullosos de tanta abnegación y tan alto heroísmo como ante la adversidad nuestros buenos soldados demuestran.

Hace El Progreso constar que mientras en las provincias del interior se niega la posibilidad de que los yanquis bombardeen nuestros fuertes, en las del litoral se considera probable.

Dice que la torpeza y los errores del Gobierno dan los tristes resultados que sufrimos.

La racha de catástrofes sensibles continúan, sin que haya felices alternativas.

¿A dónde vamos—pregunta—por este camino?

Dice El País que las noticias de Santiago de Cuba llenarán de júbilo y de orgullo á los buenos patriotas.

Nuestros soldados han salvado el honor de las armas españolas.

A ellos debemos el primer triunfo serio que se ha obtenido, y deben aprender los Estados Unidos cuánto cuesta conquistar una sola pulgada del terreno de que intentan apoderarse.

Mientras tanto—dice—el gobierno y la prensa piden la paz.

Ocupase El Tiempo en los aranceles y repite que España no carece de trigo.

Tiene el necesario para el consumo, hemos venido diciendo, y hoy los datos oficiales ratifican nuestra opinión de hace ya tiempo.

Dice El Globo que el sacrificio de los defensores de Santiago de Cuba ha costado al enemigo bajas numerosas, y que aunque las nuestras no se han concretado aún, sí base que tenemos herido al general

Linares, cuya sangre—dice—corre mezclada con la de muchos de sus valientes soldados.
 Nuestra gloria—añade—es muy grande, pero no nuestras ventajas.
 Piensen—exclama—los partidarios de la guerra á todo trance, si conviene aumentar el caudal de nuestras glorias á costa de sacrificios dolorosos y terribles.

CRÓNICA

Nuestra Diócesis al Sagrado Corazón de Jesús

EN TORTOSA

El mes de Junio

Sin interrupción se han celebrado en la iglesia de San Antonio los piadosos ejercicios del mes consagrado al Divino Corazón, pudiendo sus devotos aprovecharse de los bienes espirituales de tan santa jornada; y no dudamos lo conseguirían algunos, pues la asistencia fué constante, y las comuniones frecuentes, siendo numerosas los viernes y domingos.

Creemos habrá contribuido á aumentar el celo de los amantes del Sagrado Corazón, las desdichas de la Patria y el amoroso llamamiento que en su Pastoral hizo el Ilmo. Sr. Obispo; Carta hermosísima y toda llena del más acendrado amor hacia el Divino Corazón, como así nos lo han predicado los oradores de esa temporada.

Con tan buen principio, no ha de extrañarnos el brillante fin que han tenido esos ejercicios.

Así es que

El Triduo

celebrado en el Seminario resultó solemnísimo y cual correspondía á nuestra ciudad.

Los tres días concurrió el Prelado, cuya asistencia fué también frecuente durante los actos del mes de Junio.

En ese Triduo ha predicado el Rdo. P. Francisco Martí S. J., que nos ha presentado al Corazón de Jesús como Médico, Amigo y Rey.

No hay que decir que la presente sociedad, enferma sin curación posible, reconozca como Médico á Jesús y acuda á El. en demanda de salud; y le tenga también por Amigo fiel. ¡Es tan consolador hallar un buen médico y un cariñoso amigo!

Pero reconocerle y proclamarle Rey... Está tan arraigada la rebelión contra Dios, que son contados sus fieles vasallos. La masonería y el liberalismo no cesan en su infernal tarea de arrancar á Cristo su indiscutible realeza; y como por desgracia son muchos los católicos contagiados de liberalismo, de ahí dimana el que sea reducido el ejército real de Jesús. A cualquier hombre, que satisfaga las con-

cupiscencias de esa sociedad decrepita, se adora hoy y rinde homenaje. Pero conformarse con seguir el calvario y despreciar los honores del mundo, prescindir de lo secundario para obtener luego el premio de Dios, eso está reservado á los neos, á los beatos, á los locos, como nos llaman los impíos y los católicos liberales á los que de veras amamos y seguimos á ese Rey inmortal.

Así no es de extrañar, que el sermón del P. Martí en el día de ayer, causara hastío á no pocos católicos, que de ningún modo pueden oír hablar de la proclamación del reinado social de Jesús, porque esta Soberanía ha de acabar con todos los errores, herejías y pecados; pero los verdaderos católicos gozamos ayer escuchando al orador que despreciando la crítica de esos falsos discípulos del Señor proclamó el reinado del Corazón de Cristo, remedio único para salvar á los pueblos y á la sociedad.

La Comunión general

Celebró ayer á las 7 la Santa Misa nuestro Rdm. Prelado, y despues por espacio de tres cuartos de hora repartió la Sagrada Comunión. El número de señoras fué tres veces mayor que el de los hombres. Sentimos el decirlo, pero es la verdad. En Tortosa comulgan poco los hombres; no debe extrañarnos, pues, los males que todos deploramos. Desgraciado el pueblo que no se confiesa, ó confiesa poco: es otro de los signos de la negación de la Realeza de Cristo.

La Procecion

Los amantes del Corazón de Jesús, los que no se avergüenzan de proclamarle Rey, formaron ayer tarde en el cortejo brillante que recorrió nuestra ciudad acompañando en triunfo al Señor. Con sus respectivos estandartes, asistieron los Congregantes de San Luis de esta ciudad, Roquetas y Jesús, Real Cofradía de la Santa Cinta, Apostolados de la Oración de Jesús, Roquetas, Arrabal de Cristo y Ferrerías; seguía el de Tortosa, al que se unieron las comisiones y personas particulares, acompañando el estandarte principal, detrás del cual iban gran número de sacerdotes y algunos canónigos, capilla de música y el Santísimo llevado por el M. Ilustre Sr. Vicario General, asistido de los Párrocos Sres Gómez y Voltes; el Prelado con los Ilustres Capitulares Sres. Hidalgo y Tedó; el Ayuntamiento y la banda de Santa Cecilia.

Recorrió el curso anunciado, ostentando todas las casas preciosas colgaduras; hicieronse tres estaciones descansando el Señor sobre hermosos templetos que colocaron en la Plaza de la Catedral D.ª Adela Gimenez, en la Plaza de la Fuente D. Manuel Monfort y en la Plaza del Angel D. Antonio Tallada.

No ceje el Apostolado en proseguir esos cultos singularmente la procesión, que estableció en feliz hora el Sr. Provisor D. Jaime Cararach, á cuyos desvelos y actividad pasmosa se debe el desarrollo que ha alcanzado en esos tres años el Apostolado. No menos digno de gratitud y aplauso es el celo desplegado por el Rdo. Sr. Pallarés, que tan gustoso ha secundado aquella piadosa iniciativa. Consignemos también un cariñoso recuerdo al inolvidable P. Giné, que fué el alma de este Apostolado por espacio de algunos años y á cuya propaganda se dedicó con firmeza y constancia, merecedoras de eterna gratitud.

D. E. P.

Se ha recibido en esta ciudad la noticia de haber fallecido en Santa Cruz de la Palma (Canarias), el soldado de Luchana, Ricardo Domingo Tallada, hijo de Tortosa, al que se le hizo un suntuoso entierro, asistiendo todo el expresado Batallón, todos los jefes y parte del Batallón Movilizado de Canarias, la Cruz Roja, Autoridades locales y numeroso pueblo.

Falleció el Domingo de tifus, en el hospital de Dolores el 12 de Junio.

No hemos podido averiguar á qué familia pertenece el finado. Sirvanse rogar por su alma nuestros lectores.

Difteria (Mal blanch)

Crup

Curación rápida de dichas enfermedades por el procedimiento del Dr. Roux, con suero puro y fresco en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, niños.

Angel, 16, pral. TORTOSA.

Tren de baños

Hemos oido decir que este año, atendidas las circunstancias, no habrá tren especial de baños para Ampolla.

Los que deseen ir á aquellas playas, habrán de marchar en el expés que pasa por Tortosa á las 6 menos cuarto de la tarde, y regresar en el burro que llega entre 9 y media y 10 de la noche.

El Dean de Pamplona

El viernes á las 4 de la tarde, falleció el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Paeyo y Filiat, Dean de la Santa Iglesia Catedral de Pamplona.

Ejerció en aquella diócesis los cargos de provisor, vicario general y gobernador eclesiástico.

Era un sacerdote muy caritativo, que contaba con muchas simpatías en toda la diócesis.

R. I. P.

Rifa

Los objetos sobrantes de la Tómbola patriótica, han sido valorados

en 496 pesetas, y se ha formado una rifa de 400 billetes á 4 reales número, que se expenden en las librerías. Los objetos están expuestos en la tienda de D. Arturo Mestre.

Correspondencias

Obran algunas en nuestro poder que publicaremos mañana. Sirva de aviso á nuestros apreciables correspondientes.

Papel de fumar

El Negrito

La Armada Española.
 Sentimos viva satisfacción, en consignar que esta es la primera publicación que se imprime en España por medio del fotocromograbado, procedimiento que permite reproducir con fidelidad y perfección, hasta hoy desconocidas, no sólo las creaciones ó copias del arte de la pintura, sino también las manifestaciones del natural con toda su exuberancia de matices, exactitud de líneas y espléndido colorido.

Se suscribe á esta publicación en la librería de D. Arturo Voltes.

CALZADO PARA VERANO — Zapatería Moreso.

Aviso interesante

Leemos:
 «Desde el día de hoy es obligatorio el franqueo de la correspondencia con los sellos que á su peso correspondan y además con uno de cinco céntimos de impuesto de guerra en las cartas para la nación y posesiones españolas.

La correspondencia insuficientemente franqueada quedará sin curso en la oficina en que se deposita hasta que por el destinatario ó remitente se subsane la falta de franqueo.»

«Varias personas nos preguntan si las tarjetas postales, deben llevar también el sello de guerra, de importe 5 céntimos, con el que desde ayer deben franquearse las demás cartas.

Según informes fidedignos, deben llevar también las postales el repetido sello, quedando sin curso, desde anteayer, todas aquellas en que se ha omitido tal requisito, mientras no se subsane la omisión.»

SECCIÓN DE CULTOS

Día 5

Rosarie de la Santa Cinta á las 7 y 1/2 de la tarde

Continua en San Antonio el novenario á Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, á las siete de la mañana.

En los Dolores á las seis tarde Hora al Santísimo.

CALZADO DE COLOR

Zapatería Moreso

De Filipinas

Madrid, 3, 4'38 t.

Telegramas particulares de Manila dicen que Aguinaldo ha dispuesto sean presos varios cabeceillas, entre ellos Armacho, acusados de conspirar contra su autoridad y de malversación de fondos.

Aguinaldo ha dispuesto sean pasados por las armas los cabeceillas prisioneros.

Añaden que esta sentencia acaso se halla cumplida ya.

También dan cuenta estos telegramas de haber salido de la bahía de Manila, con rumbo desconocido, dos buques de guerra alemanes y de haber llegado otros dos ingleses.

Ultimas noticias

Incendio del Alfonso XIII.

Cádiz, 3, 7 n.

Se ha incendiado el trasatlántico «Alfonso XIII» surto en la bahía. Tocaban á su término los trabajos de artillado del trasatlántico.

Ahora créese que serán necesarios 30 días para reformar los daños que el fuego ha producido.

Las pérdidas sufridas por el siniestro son considerables.

Se ignoran las causas que produjeron el incendio.

Considérase como un milagro que no ardiera todo el buque.

Es digno de elogio el comportamiento de los capellanes de esos buques, que rivalizaron en arrojo en los trabajos de salvamento.

En el «Alfonso XIII» se embarcaron más de 800 toneladas de agua para extinguir el incendio.

El marinero José García Taboada, gallego, pereció asfixiado en el sollado á donde fué á recoger su equipaje.

Es la única desgracia personal que hay que lamentar.

Consejo de ministros

Madrid, 4, 3 m.

Parece que en el Consejo de ministros, el general Cozma, ha dado cuenta al Gobierno de que según las noticias recibidas del general Linares no se halla tan grave como en un principio se dijo.

Confirmó el ministro de la Guerra la muerte heroica del coronel Vara del Rey y de los ayudantes del general Linares.

¿Será cierto?

Asegúrase que el ministro de Estado ha recibido un despacho de nuestro cónsul en el Canadá dando cuenta de la llegada á Santiago de Cuba de ocho mil hombres al mando del general Pando y del coronel Nario.

Las bajas de los yanquis

Mac-Kinley ha recibido un despacho de Shafter según telegrafian de Nueva York, dando cuenta de que en el combate de Santiago han tenido los yanquis ciento setenta muertos y mil doscientos heridos.

¿QUEREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?

Los encontrareis

en la **RELOJERÍA**

D. M. CLIMENT

ANGEL, 9

TORTOSA

TALLER ESPECIAL

PARA TODACLASE

—DE—

COMPOSTURAS

Establecimiento tipográfico

VOLTES-LLASAT

Calle de Meneada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

CRÓNICA UNIVERSAL

OFICINAS: Cava-baja, 1, pral.-MADRID

Correspondencias postales y políticas bisemanales para la prensa de España y América. Revistas de actualidad, artículos y poesías de los mejores escritores contemporáneos (originales e inéditos.)

Estos servicios se hacen GRATIS á la prensa, con la condición de que se nos conceda un hueco para anuncios (según el tamaño del periódico.)

Servicios telegráficos á quien los pida en condiciones inmejorables. Subscripciones y detalles al Director D. Emilio Esquivias.

Disponible

El mejor refresco

APERITIVO ESTOMACAL

Citrato de magnesia granular efervescente preparado por

M. Passapera Campderá

con las sales puras de LIMÓN y de AGRON.

Su agradable sabor, hace que se tome con gusto, aun por las personas más delicadas.

Tonifica el organismo y purifica la sangre.

Venta: Farmacia del Autor, Fuencarral, 110, Madrid, y principales de España y Ultramar.

Hojas Populares

Las tan acreditadas que publica en Zaragoza desde el año 1896 el Rdo. Padre Jesuita Francisco de P. Morell, se expenden en Tortosa á 25 céntimos el 100 si son de las corrientes y á 28 las atrasadas. Fuera de Tortosa á 28 y 31 respectivamente.

Todos los pedidos á D. Agustín Llasat, Buenaire, 8, Tortosa, representanté único en esta Diócesis.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESTAS... NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDIR TARJETAS AL MINUTO, en este IMPRINTA

Sobres y

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de

Primera Comunión

* BRONQUITIS, CATARROS, TISIS * CÁPSULAS EUPEPTICAS DE MORRHUOL Principio activo del aceite de higado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del Dr. PIZA. Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

DISPONIBLE

UN NOTARI UN PAYGÈS

DIALECH TORTOSI COPIAT DEL NATURAL

J. S. C. (NOVA EDICIÓ)

Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color.

Se vende al infimo precio de 15 céntimos ejemplar, en los siguientes puntos:

- Dirección de EL ESTANDARTE CATOLICO, Buenaire, 8. Imprenta de Voltes-Llasat, Meneada, 13. Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7. Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.

Depósito de muebles DE TODAS CLASES Meneada 16, y Carmen 10 TORTOSA

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Talleres de ebanistería y carpintería CARMEN 3 y 4

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador.—Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos.—Se montan tiendas y despachos de lujo.—Especialidad en reclinatorios para iglesia.—Precios económicos.